

MANIFIESTO DEL DÍA INTERNACIONAL DEL VOLUNTARIADO 2015

El PSOE se suma un año más a la celebración del Día Internacional del Voluntariado, establecido en 1985 por la Asamblea General de las Naciones Unidas y que este año bajo el lema “El mundo cambia. ¿Y tú? ¡Hazte voluntari@!” quiere reconocer la tarea desarrollada por las personas voluntarias que contribuyen a los cambios sociales, la paz y el desarrollo a nivel local, nacional y global.

En nuestro país se calcula que alrededor de 5 millones de personas participan en alguna labor voluntaria. Las personas voluntarias forman parte de los necesarios cambios sociales en nuestro país, denunciando en muchos casos con su labor las situaciones de desigualdad, injusticia y discriminación.

En este día, el PSOE quiere reiterar su apoyo a la labor de todas las mujeres y hombres que, de forma voluntaria y altruista, dedican una parte de su tiempo a la acción solidaria y sin remuneración alguna, dando respuesta a las necesidades sociales, cambiando el mundo, y mejorando la vida cotidiana de muchas personas.

Las mujeres y hombres socialistas consideramos necesario impulsar el compromiso público de las instituciones con la promoción del voluntariado y con las organizaciones del tercer sector como elemento de construcción de capital social y de crecimiento personal, para lo que nos hemos comprometido en nuestro Programa de Gobierno al desarrollo reglamentario de la Ley de Voluntariado, a impulsar la cooperación de las administraciones públicas competentes en la materia con las entidades de voluntariado para la mejora en la formación de las personas voluntarias, de acuerdo con los criterios de regularidad, calidad y adaptación a las condiciones personales de las personas voluntarias, facilitando los espacios de interlocución con las organizaciones representativas del voluntariado y del tercer sector,

e impulsando actuaciones encaminadas al conocimiento y promoción del voluntariado.

Apostamos por promover la investigación sobre voluntariado, para lo que impulsaremos la creación del Observatorio del Voluntariado, dedicado a la investigación y medición del impacto del voluntariado con una visión amplia que integre a las diferentes administraciones y entidades de voluntariado.

Para garantizar la sostenibilidad de las organizaciones de voluntariado promoveremos un Marco Estatal de apoyos y ayudas al Tercer Sector de Acción Social que establezca una normativa estatal de subvenciones adaptada a las características del tercer sector que garantice su independencia, sostenibilidad y viabilidad e impulsaremos una cultura de la participación desde edades tempranas a través de la asignatura de educación para la ciudadanía que fomente también el voluntariado.

En este día también queremos denunciar la situación que sufren muchas ONG y entidades de voluntariado en nuestro país, que han visto muy mermada la labor que desarrollan por los brutales recortes llevados a cabo por el gobierno PP en estos cuatro años. Esta política de recortes está llevando a la asfixia económica a muchas entidades no lucrativas y está poniendo en peligro los programas que llevan desarrollando estas entidades desde hace años para ayudar, acompañar y atender a las personas más vulnerables.

Finalmente, el PSOE manifiesta su profundo reconocimiento a la labor solidaria que desarrollan las personas voluntarias y sus organizaciones en nuestro país y en el mundo, su contribución a la cohesión social, la paz y el desarrollo sostenible, y su imprescindible aportación para conseguir un mundo más justo y solidario.

5 de diciembre de 2015.